

Romanos: Una vida de Fe
Semana #14 "Desde, En, y Para"
Romanos 12:1-2
9 de octubre de 2022

Ofrendas

Anuncios

- Invertir para el impacto
- Adoración de Refugio - Miércoles
- Fiesta de la cosecha

Mensaje

- Al comenzar hoy, me gustaría que abran sus Biblias en el capítulo 12 de Romanos.
- Esa es la página 803 si quieren usar una de las Biblias en los asientos.
- Entonces, hace unos meses, nos lanzamos a analizar detenidamente esta Carta, la carta real, que el Apóstol Pablo escribió a la iglesia en Roma, y quiero recordar algunas cosas, porque sienta las bases para lo que vamos a festejar hoy.
 - Pablo escribe esta carta durante su tercer viaje misionero, y le escribe a lo que parecería ser una colección firmemente establecida de seguidores del camino, que viven en Roma.
- Que, por cierto, es esencialmente el influyente más poderoso, y ciudades complicadas del mundo occidental.
 - Entonces este grupo no solo vive en un contexto realmente interesante y complicado, sino que han pasado por algunas cosas juntos.
 - Vean, bastante temprano en su historia, cualquiera que fuera étnicamente judío fue desterrado de la ciudad y eso incluía a los judíos que eran seguidores de Jesús.
 - Así que está todo este grupo que se ha ido.
 - Y ese grupo, debido a que el cristianismo tiene vínculos tan estrechos con el judaísmo y la cultura judía, realmente había dado forma a la cultura y la comprensión de lo que significa "SER" un cristiano.
 - Así que se han ido por un tiempo.
 - Y luego, se les permite regresar.
 - Y la iglesia, por supuesto, dice: "¡Bienvenido a casa!"
 - El problema es... que alguien movió los muebles mientras estaban fuera.
 - Y las costumbres y prácticas habían cambiado.
 - Y ahora la gente empieza a hacer preguntas, como esta:

¿Qué significa *realmente* ser cristiano?

- ¿Lo cuál es una pregunta que creo que TODOS deberíamos detenernos a reflexionar cada pocas décadas, verdad?
 - ¿Quizás incluso más?
 - Tal vez te lo estés preguntando en este momento... tal vez estés luchando con eso.
 - Eso es algo BUENO, en mi opinión.
- Así que. Estos tipos están preguntando: “¿Qué importa aquí? ¿Cómo es realmente una vida de fe?”
- Pablo, se entera de esto y dice: “Ok. Aclaremos algunas cosas”. Y les escribe esta carta, que llamamos Romanos.
- Ahora, siendo el erudito de educación clásica que era, no solo les envía un manual de instrucciones.
 - Que me parecen interesantes e importantes.
- *¿Cuántos de ustedes han comprado alguna vez algo de Ikea que requiriera ensamblaje?*
 - *Ikea, te da, instrucciones.*
 - *Básico.*
 - *Simple.*
 - *Instrucciones.*
 - *Y SI las sigues, y te recomiendo que lo hagas, después del paso 1037, mágicamente tendrás ante ti lo mismo que viste en el laberinto del hámster humano que llamamos la sala de exposición de Ikea.*
- *Pero imagina esto. Imagina que en lugar de instrucciones simples y básicas, Ikea incluyera un documento de 10 páginas que describiera con gran detalle dónde se clasificó la madera y el tipo de sierra que se usó para cortarla, e imágenes de las instalaciones donde se fabricó.*
 - *¿O la ciudad natal y los antecedentes del diseñador que primero imaginó esta obra maestra escandinava y un resumen de sus otras creaciones magistrales?*
 - *Sé cómo llamaría a eso: buen iniciador de fuego, ¿verdad?*
 - *Y yo haría lo que tú harías, saltaría a las instrucciones.*
 - *Dime cómo armar esto.*
- Y nuestro sesgo, o nuestra inclinación, como seres humanos, es hacer lo mismo con el cristianismo.
 - Solo dime qué hacer y lo haré.
 - Dame las reglas.
 - Dame las normas.

- Pero Pablo envía esta carta y está LLENA de historia, filosofía y teología, pero no es porque sea un erudito.
 - Es porque nos conoce.
 - Conoce a la gente.
 - Había sido la persona más celosa, religiosa y moralista del planeta.
 - Él era la religión y las reglas y los rituales, personificados.
 - Y estaba enojado y vacío.
 - Pero entonces, se liberó de eso.
 - Por gracia.
- Así que le toma ONCE capítulos antes de que REALMENTE llegue a decirnos lo que debemos hacer o lo que realmente parece ser cristiano.
 - Porque lo ÚLTIMO que ÉL quiere, y ciertamente lo último que quiero YO, es permitir que el cristianismo sea otra religión basada en obras que enfatiza demasiado la modificación del comportamiento y pierde la conexión genuina con Dios y una mayor capacidad para amar a los demás que Jesús nos ofrece.
- Pablo ha hecho todo lo posible para asegurarse de que lo que está a punto de decir;
- que lo que está a punto de pedirles a ellos y a nosotros que HAGAMOS,
 - está arraigado y basado en una comprensión profunda del amor y la gracia de Dios.
 - Se ha asegurado de que sepamos -
 - Que nada nos pueda separar.
 - Que Dios es por nosotros.
 - Y que somos amados y cubiertos.
- Y ahora, con TODO eso, llegamos a lo que creo que son dos de los versículos más críticos de la carta, donde nos da DOS cosas que podemos hacer.
 - Romanos 12:1-2.
- Entonces, me gustaría leer el texto y luego lo desglosaremos juntos.

Romanos 12:1-2

Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios. ² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.

- Comencemos con esta primera palabra: POR LO TANTO.

- Eso significa que lo que está a punto de decir está conectado y fluye con TODO lo que ha dicho hasta este punto.
- Por TODO TODO ESTO... esto es lo que pido.
- Pero no solo pide, y no lo ordena.
- Pablo dice: “Les RUEGO, hermanos y hermanas”.
- Esta es realmente una hermosa expresión que apunta a algo hermoso sobre el cristianismo.
- Mira, la palabra que usa Pablo que traducimos URGE es la palabra griega Parakaleo, que es la misma raíz que usó Jesús para describir al Espíritu Santo porque literalmente significa venir al lado de.
- Así que Pablo, él no está gritando direcciones desde la distancia; no está sentado en un trono dándonos órdenes, nos está llamando a UNIRNOS a él.
- Lo que está a punto de pedirles, les está diciendo: “¡Ya estoy aquí! Así es como estoy viviendo. Y es increíble Te lo puedo decir por experiencia. Así que te URGO, ven y únete a mí en esta forma de vida.
 - Haz de esta tu forma de vida, como yo la he hecho mía.
 - Hay calidez en esto.
 - No los está amonestando.
 - No está molesto con ellos.
 - Está extasiado y les hace señas para que se unan a él.
 - “Hermanos y hermanas, ÚNASEN a mí aquí”.
- Lo cual, dije, es algo hermoso y único del cristianismo.
- El cristianismo es un esfuerzo comunitario y relacional. Es un deporte de equipo, no un evento individual.
 - Para que no les envíe las reglas por correo electrónico y luego diga: "Puedes trabajar desde casa en esta".
 - Los invita a entrar, a unirse a él en el camino de Jesús.
- ¿Está usted conmigo hasta ahora?
- Y luego, para aclarar que esto no está enraizado en la religión, que se trata de obedecer para ganar el favor de Dios, y que está enraizado en la gracia, que es responder por amor a la bondad de Dios hacia nosotros, él dice:
 - En vista de la misericordia de Dios...
- En otras palabras, “Si has visto lo bueno que es Dios y quieres saber qué sigue...”
- Y ENTONCES, nos lo pone a nosotros.
- Y todo el llamamiento contrasta tanto con el pensamiento occidental e incluso con la

mayoría de las expresiones del cristianismo occidental, que casi parece ofensivo.

- Pero si permitimos que nuestra ofensa, nuestra sensibilidad acerca de la vida nos impida escuchar esto, entonces habrá ENORMES ramificaciones en su fe.
- Me gusta SI NO entiendes esto, es como perderse los primeros 30 minutos de una película.
- Te va a costar encontrarle sentido a la trama.
- Esta es la llave que abre la puerta al camino de Jesús.
- Él les dice,

“Ofrece tu cuerpo como sacrificio vivo”.

- Ahora, admitiré que eso nos suena raro.
 - Cualquier referencia a los sacrificios en nuestra cultura parece bárbara y primitiva.
- Pero en el primer siglo, los sacrificios y los templos eran tan comunes como los drive-through de Starbucks y los lattes con especias de calabaza.
 - Estoy seguro de que si Pablo estuviera escribiendo hoy, se habría inspirado en algo con lo que podríamos estar un poco más familiarizados.
- Pero eso no disminuye el PODER de lo que está diciendo.
- Pista conmigo aquí.
- Piensa en cómo funcionaban los sacrificios en estas antiguas religiones primitivas..
 - Llevaste este animal, ave, vaca, lo que sea, a un templo, y habría un altar, un fuego, un sacerdote y un ritual.
 - Y tomarías vivo a tu animal, y lo ofrecerías como sacrificio.
 - LO COLOCARÁ en el altar.
 - Se le quitaría la vida.
 - Y se quemaría y se acabó.
- Y te fuiste a casa, con la esperanza de haber apaciguado a las deidades.
- Pablo nos exhorta, nos apela, a hacer AQUELLO, con nuestra VIDA.
 - TÚ tomas TU vida, y la arrastras ante Dios, y TÚ te acuestas sobre el altar, y te haces un sacrificio.
 - Eso es lo que dice.
- Ah, y eso no es algo que hacemos una vez.
- Un sacrificio vivo significa que todos los días, o tal vez cada hora, o tal vez, ahora mismo tienes que ofrecerte a Dios de manera deliberada, consciente y perpetua.

- Es continuo.
- Es como un ritual diario.

- Y, es intenso.
 - Este es el por qué:

- No creo que sea posible vivir y experimentar genuinamente el camino de Jesús a menos que rechaces la idea de que tienes derecho a vivir la vida como elijas.

- Me pregunto si podría decir algo más impopular en la cultura actual.
 - Y estoy bien si te enojas conmigo por decirlo.
 - Porque te amo demasiado para no decirte la verdad.

- Tengo que decir esto, porque vivo donde tú vives y estoy conectado como tú... no hay otra sociedad más adversa a la esencia misma de lo que significa vivir una vida cristiana que la que vivimos. Este Día.
 - TODO en la sociedad actual nos está jalando y alejando del aspecto más fundamental de lo que significa ser una persona de Jesús.
- Lo que significa ser verdaderamente cristiano y seguir el camino de Jesús es que haces morir el derecho a vivir la vida como elijas.
 - Haces morir la idea de que te perteneces a ti mismo.
- Le quitas la vida a la idea de que sabes lo que es mejor para tu vida.
- Haces morir todo eso y te entregas a Dios.

- Y déjame decirte que se siente como una muerte, realmente lo hace.
 - Es por eso que probablemente estés sintiendo un poco de tensión en este momento;
- Puede ser por eso que algunos de ustedes están debatiendo conmigo en silencio en este momento.
 - Está TAN arraigado que tenemos que morir.

- Pero del otro lado está esta VIDA.
- En los antiguos sacrificios religiosos traías algo vivo, y moría.
- Pero Dios está cambiando el guión de nuestro entendimiento de él.
 - Aquí, traemos algo muerto, y sale VIVO.

- Mira, a lo que Pablo nos insta es a algo profundo, profundo y trascendente.

- Nos está invitando a este profundo reconocimiento de la fuente y el propósito de la vida.

- Somos tú y yo yendo más allá de lo superficial y reconociendo e incluso diciendo:

Mi vida es DE TI.

**Mi vida está EN ti.
Mi vida es PARA ti.**

- Es interesante, porque Pablo continúa diciendo algo que se pierde un poco en la traducción del griego al inglés.
- Lo traducimos, “esta es tu adoración verdadera y apropiada”, lo cual técnicamente no es incorrecto, simplemente no es tan sólido como se pretendía.
 - Es un poco demasiado lineal.
- A través del lenguaje que elige Pablo, nos damos cuenta de que lo que quiere decir es que cuando tú y yo llegamos a ese lugar, donde reconocemos profundamente que la vida es Desde, En y Para Él... que en ese mismo momento somos capaces de pronunciar esas palabras, estamos más en línea con nuestro ser más verdadero.
- Así, ahí mismo, es cuando estás siendo quien realmente estabas destinado a ser.
 - Y luego, pasar de esa comprensión hacia tu vida, tus relaciones, tu trabajo, tu juego, es hacerlo de acuerdo con la forma en que fuiste creado para ser.
- ¿Estás conmigo?
- Ese es el versículo uno.
- Luego, en el versículo dos nos da la segunda cosa - y está directamente conectada y entrelazada con la primera.
 - Dependen unos de otros.
 - Como, no puedes hacer uno, sin hacer dos, y no puedes hacer dos, sin hacer uno.
 - Imagina una doble hélice.
- Y, es esto:

No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente.

- Lo cual, no pretendo ser el capitán obvio aquí, pero creo que alguien podría necesitar serlo.
- Hay un patrón de este mundo, hay una forma en la que estamos siendo presionados. Pablo en realidad lo llama un 'Camino de la Era', por así decirlo.
 - Y tiene la capacidad de formarte y moldearte.
- Mi amigo y colega aquí en B4, Steve Mitchell, describió la forma de la era de esta manera, como:

“...la alquimia de la cultura, la política y los poderes oscuros que buscan moldear a todas las personas. El espíritu de la época lucha contra el Espíritu de Cristo en el seno de cada creyente. Todos sentimos el tira y afloja...”

-Steve Mitchell

- ¿Y cuál es el camino de la época tratando de hacer?
 - Me alegro de que hayas preguntado.
- Aquí es donde muchos cristianos moralistas toman un camino equivocado e intentan “romper el patrón” de comportarse de la mejor manera posible.
 - Como el objetivo del Patrón del mundo va a hacerte participar en algunos comportamientos cuestionables.
 - Eso es un swing y un fallo en mi libro.
- ¿Cuál es la manera de hacer de la época?
 - No está tratando de hacerte pecar.
- Está haciendo algo mucho más profundo, mucho más grande, mucho más impactante.
- Es desenredar el trabajo del que acabamos de hablar en el versículo uno.
 - Esta idea de que...
 - Mi vida es DE Dios.
 - Mi vida está EN Dios.
 - Mi vida es PARA Dios.
- El camino de la época es DESHACER todo eso.
- El camino de la era les dice que la vida proviene de MÍ.
 - Que hago mi propia vida.
 - Que recibo el crédito por cómo van las cosas.
- El camino de la era te dice que la vida está EN mí.
 - Que se trata de mí.
 - Que soy el centro del universo.
 - Que sólo puedo depender de mí.
- El camino del te dice que la vida es PARA mí.
 - Nadie me dice cómo vivir mi vida.
- Eso es lo que está haciendo el patrón de esta era.
- Y nos está afectando.
- Podríamos ser las personas más enfocadas en “YO” que jamás haya caminado por el planeta, y ¿adónde nos lleva esto?
- Casi todos los estudios psicológicos revelan los efectos nocivos del egoísmo y, sin embargo, las mismas personas que dan las malas noticias nos dicen que la resolución todavía está enterrada dentro de MÍ.

- Y el ciclo, simplemente, continúa.
- ¿Te has fijado en lo que tengo?
 - ¿Que las personas más felices que te rodean son consistentemente las menos

egocéntricas?

- Pablo dice: “Para de dejar que el camino de la era te moldee”.
- Y la forma de hacerlo es a través de la renovación de su mente.
- Resulta que tu mente importa.
 - ¿En qué pasas tu tiempo PENSANDO?
 - ¿Vivienda en?
 - Escuchar.
 - Mirando.
 - Debatir.

- Todas estas cosas que ocupan su mente, importan.

- Y allá por el siglo I, tenemos a Pablo hablando sobre la neuroplasticidad.
- La idea de que puedes cambiar tu cerebro.
- Susannah Cahalan, escribió esto, dijo,

“Nuestras mentes tienen la increíble capacidad tanto de alterar la fuerza de las conexiones entre las neuronas, esencialmente reconectándolas, como de crear caminos completamente nuevos. — Susannah Cahalan, Brain on Fire: Mi mes de locura

- Quién sabía que Pablo probablemente sería el autor más vendido si viviera hoy.
- Oh, espera... ¡ya lo está!
- Entendió que podemos cambiar nuestra forma de ver el mundo con intencionalidad en torno a cómo PENSAMOS.
- Por eso me encuentro continuamente en Filipenses 4:8, donde Pablo dice:
Filipenses 4:8
Por último, hermanos, consideren bien todo lo verdadero, todo lo respetable, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo digno de admiración, en fin, todo lo que sea excelente o merezca elogio..

- Esto es desafiante...
 - ¿Cuántos de ellos están luchando con...
 - ¿Enfado?
 - ¿Amargura?

- ¿Ansiedad?
 - ¿Preocuparse?
 - ¿Desdén?
 - ¿Odio?
- ¿Y cuánto de eso cambiaría y se transformaría si CAMBIAMOS NUESTRO PENSAMIENTO hacia lo que es VERDADERO, NOBLE, CORRECTO, PURO, ENCANTADOR y ADMIRABLE?
- ¿Puedes imaginar?
- ¿Y ese primero? ¿Lo que es verdad? ¿Sabes lo que es verdad?
- Mi vida es de Dios.
 - Mi vida está EN Dios.
 - Mi vida es PARA Dios.

Introducción a la comunión

- Hoy vamos a tomar....
- Esto importa...
 - Hacer cosas como esta... importa.
 - Remodela nuestro pensamiento....
- Así que esto es lo que vamos a hacer...
 - Reflexión... Canción de Refugio
 - EXAMINAR (Advertencia de Pablo)
 - Entonces regresaré, y podemos tomar juntos.....

Canción

Comunion juntos

- Mi vida es DESDE ti.
 - Mi vida está EN ti.
 - Mi vida es PARA ti.
- ¿Qué tan fuerte a la luz de la MISERICORDIA de Dios?

Bendición

- Que se le URJA....